

CPA, Codelco y SQM definen desde el próximo miércoles el formato en que dialogarán

LITIO. *Luego del encuentro, el directorio del Consejo de Pueblos Atacameños se reunirá en asamblea con las distintas comunidades, para analizar el proceso.*

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercurioalcala.cl

Esta semana los equipos técnicos del Consejo de Pueblos Atacameños (CPA), así como de Codelco y SQM Salar, han sostenido conversaciones para diagramar lo que será el proceso tripartito de diálogo entre las comunidades y las empresas. En el marco del acuerdo que ambas mineras suscribieron para extraer litio conjuntamente en el Salar de Atacama.

Mesa de trabajo que ya tiene otra reunión programada para el próximo miércoles 26 de junio entre el directorio del Consejo, que preside Alexis Romero, y las empresas. En este espacio, según han detallado fuentes conocedoras del proceso, se espera acordar el formato del diálogo. Ese mismo día, los integrantes del CPA se reunirán en asamblea y entregarán el detalle de los elementos que tendrán las conversaciones y así la asamblea pueda ajustarlos o ratificarlos.

Es así que para los próximos meses, se espera que este proceso tome su curso con un diálogo -tal como se acordó entre las partes- más directo y, más allá de las grandes mesas y grandes representaciones, que sea fluido con cada una de las 18 comunidades del territorio, apoyadas y asesoradas técnicamente por el CPA.

En paralelo, está la Consulta Indígena que encabeza Corfo, que tras la postergación que tuvo lugar en mayo, debería retomarse. Procesos todos estos, que siguen en etapas iniciales y aún lejos de una fase más definitiva, o de acuerdos. Lo que podría tardar algunos meses y siempre que el diálogo sea



EL ACUERDO DE CODELCO Y SQM, FIRMADO EL 31 DE MAYO, EXPLOTARÁ LITIO DESDE EL SALAR HASTA EL 2060.

Hasta US\$ 50.000 millones

- El presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, entregó cifras del acuerdo con SQM, detallando que el Estado, incluido Codelco, recibiría en valor presente (diciembre 2024) como resultado de esta negociación un rango entre US\$ 25.000 millones y US\$ 50.000 millones durante la vigencia de esta asociación entre Codelco y SQM, y que la generación de flujos para el país se ubica entre US\$2.600 millones y US\$3.000 millones anuales a un precio del litio en torno a US\$20.000 por tonelada.

fructífero, dando garantías a todas las comunidades que aglutina el CPA.

PARTICIPACIÓN

Codelco y SQM han comunicado, respecto de cómo participarán las comunidades en el proyecto, que actualmente continúan con el proceso de diálogo con las comunidades del Salar de Atacama con el objetivo de alcanzar su participa-

ción en todas las materias de interés común sobre las actividades productivas de la sociedad conjunta, en especial en materias socioambientales. En línea con el Convenio 169 sobre Pueblos Indígenas y Tribales de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Este proceso de diálogo, agregaron, se extenderá más allá de la firma de este acuerdo con el propósito de llegar a

consensos en materias de desarrollo humano, socioambientales y de gobernanza.

Sobre el estudio de impacto ambiental, en tanto, las empresas informaron que para la producción del periodo 2031-2060, el acuerdo establece que las empresas ingresarán el proyecto al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, contemplando una consulta indígena respecto de los impactos ambientales susceptibles de afectar directamente a los pueblos indígenas.

En caso de finalizar la consulta indígena y obtener favorablemente la Resolución de Calificación Ambiental (RCA), el proyecto debiera empezar a ejecutarse antes del término de la presente década, asegurando una producción sin interrupciones y que se extienda hasta el año 2060. 